

**T a g e s o r d n u n g s p u n k t 1**  
**der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates des**  
**Ortsbezirkes Wiesbaden-Heßloch**  
**am 31.03.2004**

**Geschäftsordnungsangelegenheiten**

---

**Beschluss Nr. 0012**

- I. Die Tagesordnung wird einstimmig um den Tagesordnungspunkt 7 „Fluglärm in Heßloch“ erweitert. Im Übrigen wird die vorliegende Tagesordnung genehmigt.
- II. Der Ortsbeirat nahm Kenntnis von folgenden Mitteilungen:
  1. Reinigung des Buswendeplatzes Michaelisstraße (Schreiben des Magistrates – Dezernat für Bürgerangelegenheiten und Integration – vom 04.03.2004).

Der Ortsbeirat ist nicht der Auffassung, dass aufgrund der örtlichen Gegebenheiten die Zuständigkeit eindeutig geregelt ist. Von Seiten des Ortsbeirates wird eingewendet, dass die Abgrenzung für die jeweiligen Anlieger nicht ersichtlich ist und der Buswendeplatz bzw. der Haltebereich auch von den Busfahrern teilweise mit verunreinigt wird. Für die Anlieger sei es nicht zumutbar, die gesamte Verkehrsfläche zu reinigen. Dies könne sich aufgrund der örtlichen Gegebenheiten nur auf den eigentlichen Geh- und Straßenbereich beziehen. Der Ortsbeirat bittet deshalb nochmals um ergänzende Stellungnahme, wo genau die Zuständigkeitsabgrenzungen verlaufen.

2. Verschmutzung am ESWE-Haltestellen (Schreiben des Oberbürgermeisters vom 10. März 2004).
3. Abholung der Christbäume (Schreiben des Magistrates – Dezernat für Bürgerangelegenheiten und Integration – vom 10. März 2004).
4. Radrennen „Rund um den Hockenberg“ am 02. Mai 2004 (Schreiben der Straßenverkehrsbehörde vom 03.03.2004).

Zur Anfrage der Straßenverkehrsbehörde – Frau Zeiger – wird mitgeteilt, dass es sich um eine mit dem Tiefbauamt und der Straßenverkehrsbehörde abgestimmte Verkehrsberuhigungsmaßnahme handelt. Auch der Blumenkübel wurde in Abstimmung mit der Straßenverkehrsbehörde und dem Tiefbauamt aufgestellt, lediglich die Pflege und Betreuung des Blumenkübels wird von Anliegern durchgeführt. In diesem Zusammenhang wird weiterhin mitgeteilt, dass auf dem Streckenabschnitt zwischen Heßloch und Kloppenheim erhebliche Schlaglöcher

im Fahrbahnbereich vorhanden sind und dies für ein Radrennen eine erhebliche Unfallgefahr darstellt. Das Tiefbauamt wird deshalb gebeten, die Schlaglöcher zu beseitigen.

5. Aktion „Dreck-Weg-Tag“

Herr Ortsvorsteher Müller berichtet von dem Ergebnis und den vom Ortsbeirat koordinierten Dreck-Weg-Tag. Die Beteiligung sei erfreulicher Weise wieder sehr gut gewesen.

6. Aufstellung eines Basistelefones im Bereich des Feuerwehrgerätehauses. Der Leiter der Ortsverwaltung Herr Pohl berichtet, dass nach einem Ortstermin mit der Telekom die vom Ortsbeirat geforderte Aufstellung des Basistelefones im Bereich des Feuerwehrgerätehauses aus Kostengründen nicht realisiert werden kann. Nach Angaben der Telekom handelt es sich um ein bundesweit aufgelegtes Pilotprojekt, welches im Herbst 2005 abgeschlossen wird. Nach Abschluss des Pilotprojektes werde die Anbringung eines Wetterschutzes geprüft. Die Freiwillige Feuerwehr Heßloch sei ggf. bereit, bei Stellung des Materials, den Wetterschutz in Eigenleistung anzubringen. Die Mitglieder des Ortsbeirates bitten zu prüfen, ob das Telefonhäuschen stehen bleiben kann, um dort das Basistelefon zu integrieren.
7. Herr Ortsvorsteher Müller berichtet, dass dem Kelterhausverein und für die Erneuerung von Bänken auf der Grillhütte auf der Schintkaut ein Betrag von insgesamt 1.000,- € aus Mitteln der Bürgerinitiative zur Verfügung gestellt werden wird.
8. Herr Ortsvorsteher Müller berichtet von einem Schreiben des „Sozialdienstes katholischer Frauen e.V.“.
9. Herr Ortsvorsteher Müller appelliert an die Heßlocher Bürgerinnen und Bürger ihrer Straßenreinigungspflicht ordnungsgemäß nachzukommen.

**Verteiler:**

Dezernat VII / ELW z.w.V. (Ziffer II.1)

Dezernat IV z.w.V. (Ziffer II.4)  
Amt 38  
Amt 66

Dezernat I z.w.V. (Ziffer II.6)

Müller  
Ortsvorsteher